

# Norma Josefina Fuller Osores

*Profesora Emérita del Departamento  
Académico de Ciencias Sociales*



## Semblanza

Como antropóloga, Norma Josefina Fuller Osores ha realizado aportes pioneros para el desarrollo de los estudios de género y masculinidades en el Perú y en la Región Andina. Es Doctor of Philosophy por la University of Florida. Ostenta el Diplôme d'Études Approfondies Spécialité Anthropologie Sociale et Culturelle (Ethnologie Générale), Ethnolinguistique por la École des Hautes Études en Sciences Sociales, París, Francia, el título de Licenciado o Titulado en Psicología Clínica por la Pontificia Universidad Católica de Río de Janeiro, Brasil, y el título profesional de Licenciado en Antropología por la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Como docente, la doctora Fuller ha formado a varias generaciones de estudiantes, en particular antropólogos, tanto a nivel de pregrado como de posgrado, habiéndose ganado el merecido aprecio y cariño de quienes han tenido el privilegio de pasar por sus aulas o de haberla tenido como asesora de sus trabajos de tesis. La doctora Fuller ha cumplido un rol crucial en la formación teórica y metodológica, así como en el desarrollo de nuevas ofertas formativas en género, cultura y sociedad, interculturalidad, subjetividades y turismo en la Facultad de Ciencias Sociales y en la Escuela de Posgrado. En 1980, junto con las profesoras Narda Henríquez y Patricia Ruiz Bravo, fundó el Diplomado en Estudios de Género de la PUCP, antecedente de la actual Maestría de Estudios de Género PUCP. Asimismo, fundó el Taller de Estudios sobre Turismo y el Grupo de Investigación "Subjetividades, cuerpos y performances". Por otra parte, la agenda de investigación de la doctora Fuller se ha enfocado en la construcción de las identidades femenina y masculina en contextos urbanos, así como en las problemáticas de género en contextos andinos y amazónicos, y es pionera en los estudios antropológicos sobre las masculinidades en América Latina. Asimismo, la doctora Fuller ha contribuido con el desarrollo de estudios interdisciplinarios sobre el turismo y la gestión cultural. Entre sus publicaciones, cabe mencionar *Difícil ser hombre. Nuevas masculinidades latinoamericanas; Relaciones de género en la sociedad awajún; Jerarquías en jaque, y Paternidades en América Latina*.

La doctora Fuller ha ejercido diferentes roles de liderazgo y gestión: ha sido jefa del Departamento de Ciencias Sociales, así como miembro de los consejos de la Facultad de Ciencias Sociales, de la Facultad de Estudios Interdisciplinarios, del Departamento de Ciencias Sociales y de la Escuela de Posgrado, participando además en los consejos directivos de la Maestría de Estudios de Género y la Maestría en Antropología. Ha sido representante en la Asamblea Universitaria, miembro del Comité Directivo del Cisepa y directora de la revista *Anthropologica del Departamento de Ciencias Sociales*. Colega apreciada, maestra exigente, investigadora rigurosa y líder inspiradora, la doctora Fuller ha realizado una contribución fundamental para el fortalecimiento de la especialidad de Antropología y el desarrollo de la comunidad académica de Ciencias Sociales en la PUCP.